

Granada



Uno de los actos de homenaje en la tapia del camposanto de Granada.

G.H.

La tapia del cementerio será declarada como lugar de memoria histórica

La Junta remite un borrador del nuevo decreto de protección de los espacios donde se ejerció la represión franquista

B.R. / GRANADA

El decreto para la creación de los Lugares de Memoria Histórica, entre los que se incluiría la tapia del cementerio de Granada, estará listo

para el próximo 20 de julio, fecha en la que los familiares de los desaparecidos han colocado en los tres últimos años una placa conmemorativa de los fusilamientos. El comisario para la Memoria Histórica,

Juan Gallo, calcula que ese es el tiempo que tardará en estar listo el nuevo decreto, cuyo borrador se envió este miércoles a las asociaciones competentes en la materia.

Según Gallo, el envío del borra-

dor del decreto es sólo un paso más "en el itinerario administrativo para que vea la luz el nuevo documento". "Ahora se abre el proceso de audiencia pública en el que podrá realizar sus alegaciones al borrador todas las instituciones vinculadas al tema", explicó.

El comisario se mostró cauto y dijo que es sólo un borrador y que "el decreto se puede aprobar o no". "Además, los trámites pueden du-

Juan Gallo

Comisario para la Memoria

“Aunque es un proceso administrativo lento, el decreto puede estar listo en 6 meses”

rar un año", afirmó, aunque manifestó que sus previsiones son que el texto sea legal en seis meses. "Ahora se abre un plazo de un mes para que las asociaciones presenten alegaciones. Luego la Junta de Andalucía tiene que estudiarlas, contestarlas, se tiene que crear un gabinete jurídico... Falta tiempo hasta que el presidente de la Junta firme su decreto".

En Andalucía no existe hasta la fecha ninguna relación de lugares para la memoria, pero en declaraciones realizadas esta semana, el comisario ha citado ya la tapia del cementerio de Granada, el antiguo cuartel de la Gavidia en Sevilla, la cárcel de la Ranilla también de la capital hispalense y las murallas y el foso de la Puerta Tierra en Cádiz. Otros lugares, como el barranco de Víznar, serán tenidos también en cuenta, según afirmó el Gallo.

Si las previsiones se cumplen y dentro de seis meses el decreto cuenta ya con la firma de Griñán, el próximo mes de julio la celebración en memoria de los casi 4.000 fusilados, podrá poner fin a la polémica de la placa en la tapia del cementerio, que quedará fijada definitivamente como recuerdo de la represión franquista para las generaciones futuras.

Satisfacción en las asociaciones

Rafael Gil Bracero, el ex presidente y miembro de la Asociación por la Memoria Histórica de Granada, manifestó ayer no tener conocimiento del borrador del decreto. Sin embargo, el periodista Paco Viguera, otra de las figuras granadinas que han destacado por en la lucha por el recuerdo de las víctimas de la represión franquista, aseguró que este borrador "es la mejor noticia para empezar el año". "La declaración como lugar de la Memoria supone que esta tapia por fin será preservada y los familiares podrán mantener la placa en la tapia y honrar la memoria de los casi 3.968 fusilados".

El PP respetará la decisión de la Junta



El concejal Eduardo Moral, responsable de Emucesa, aseguró ayer que no había recibido ninguna notificación sobre el borrador. "No tengo conocimiento de nada y no sé como afectaría a la tapia del cementerio. En cualquier caso no está contrastado que el muro existiera en ese momento. Según mis últimas informaciones del Archivo histórico, ese espacio no estaba en ese tiempo", dijo el edil, quien añadió que el respetará lo decretado por la Junta pero quienes colocan la placa "no pueden saltarse la directrices de la autoridad de la empresa competente de gestionar la instalación".

Las obras de la estación del Metro obligan a reordenar el tráfico en Recogidas

Las actuaciones se llevarán a cabo el lunes en la intersección de la calle con Neptuno y la Redonda

G.H. / GRANADA

El avance de las obras de ejecución de la estación de Recogidas del Metropolitano de Granada obliga a reordenar, a partir del próximo lunes, el tráfico en las calles Neptuno y Recogidas en sus tramos más próximos a la intersección con el Camino de Ronda. Así, en lo que respecta a la calle Neptuno, esta vía pasará de dos carriles para cada sentido de la

circulación a uno por sentido. Por su parte, en la calle Recogidas, las obras obligarán a suprimir uno de los tres carriles actuales. De manera que esta importante vía comercial de la ciudad tendrá, a partir del lunes, un carril para cada sentido de la circulación.

Esta reordenación del tráfico, que ha sido consensuada con el Área de Movilidad del Ayuntamiento de Granada, también mantendrá las actuales restricciones en los carriles auxiliares de Camino de Ronda. Por cuestiones de seguridad, éstos son de uso exclusivo para residentes, transpor-

te público, vehículos autorizados y de emergencias.

El motivo de esta reordenación del tráfico, que tendrá una duración aproximada de un mes y medio, son los trabajos de ejecución de la estación de Recogidas del Metro Ligero granadino, que estará ubicada entre las calles Recogidas y Alhamar. Unas actuaciones que corresponden al tramo Méndez Núñez- Río Genil, que entraña especial dificultad debido a los trabajos paralelos que se han llevado a cabo para desviar los servicios afectados, compatibilizándolos con la circulación de vehículos autorizados por los carriles auxiliares y peatones.

El Metropolitano de Granada es una infraestructura impulsada por la Consejería de Obras Públicas y Vivienda de la Junta de Andalucía diseñado para mejorar la movilidad en la capital y el Área Metropolitana.

Un estudio demuestra que las plantas también eligen pareja para procrear

Una investigación de la UGR permite trasplantar el sistema de reproducción de la amapola

Efe / GRANADA

Una investigación ha permitido trasplantar el sistema de reproducción de la amapola, que impide que esta flor se autofecunde, a otras plantas, que podrán "escoger la pareja con la que tener su descendencia", en lo que supone un avance con aplicaciones en cultivos transgénicos.

El estudio fue presentado

ayer en la Estación Experimental del Zaidín por el científico de la Universidad de Birmingham Javier Andrés Juárez-Díaz.

Con este sistema de reproducción, conocido como "autoincompatibilidad", la amapola es completamente estéril con respecto a su propio polen pero fértil con respecto a granos de polen no propios. El investigador explicó cómo su grupo de investigación ha logrado que este sistema funcione también en otras especies de plantas que en un principio pueden fecundarse a ellas mismas, como la hierba 'Arabidopsis thaliana'.

Granada

Doscientos licenciados en Medicina se juegan su futuro en el examen MIR

Este año hay cambios en la norma y la prueba escrita contará más que nunca: el 90% del total, en detrimento del expediente académico, que reduce su valor

S. V. / GRANADA

El sábado 29 de enero la Facultad de Empresariales acoge la convocatoria de 2011 del MIR, el examen que realizan los licenciados en Medicina para poder ejercer su profesión en la especialidad médica escogida en función del resultado de esta prueba. Para esta convocatoria, se presentarán unos 250 alumnos de la Facultad de Medicina de Granada. Con todo, el total de presentados a examen puede ascender a 700 ya que Granada acoge a los estudiantes de Málaga y también a los profesionales médicos que ya ejercen pero que quieren volver a presentarse al examen por cambio de especialidad. El examen dura cinco horas y comenzará a las 16:00.

Según explicó el responsable del Aula MIR del Colegio de Médicos de Granada, Fernando de Teresa, el examen de este año tiene novedades importantes respecto al de otros años. De hecho, "el examen en sí va a marcar más que nunca el futuro de los aspirantes" porque aumenta su valor en la puntuación final para la elección de plaza ya que pasa de contar el 75 al 90% de la nota final. Por contra, el expediente académico baja su importancia "y pasa del 25 al 10%".

Este cambio no ha sentado nada bien a los estudiantes ya que los alumnos que llevan cinco años estudiando fuerte para conseguir el mejor expediente y conseguir los puntos máximos en el MIR ante la previsión de un examen menos brillante ahora quedan en igualdad con los estudiantes con



Granada será sede del examen MIR de 2011 junto con Sevilla y Cádiz.

ARCHIVO

Incertidumbre con la troncalidad

Una vez realizado el examen, los nuevos MIR se enfrentarán al cambio del decreto de troncalidad. Sanidad planteó cambiar el sistema actual, por el que tras el examen y en función de la nota el MIR elige especialidad directamente y comienza su residencia. Lo que quería es que se escogiera primero entre tronco médico, quirúrgico

y de laboratorio y que tras unos años se escogiera entonces la especialidad dentro de ese tronco. Ante las quejas por el sistema, finalmente parece que el sistema va a seguir igual y que el MIR elegirá especialidad tras el examen. Lo que cambiará es el sistema de rotaciones pero ya con la especialidad elegida desde el principio.

peor expediente académico y tanto unos como otros se lo juegan todo en el examen.

Un cambio también en esta convocatoria MIR es el recorte del cupo de extracomunitarios ajustándolo al 10%, algo que reivindicaban desde el Consejo Estatal de Estudiantes de Medicina y la Conferencia Nacional de Decanos de Medicina. Según los datos del Ministerio de Sanidad, Andalucía es la comunidad autónoma con menos porcentaje de titulados foráneos.

Enfermeras ayudan a 1.258 pacientes tras recibir el alta del hospital

Estas profesionales buscan mejorar la calidad de vida de enfermos y de sus cuidadoras

Redacción / GRANADA

Las enfermeras gestoras de casos del Hospital Virgen de las Nieves han atendido a un total de 1.258 pacientes frágiles y 420 cuidadoras durante el pasado año. El objetivo es mejorar la calidad de vida a estas personas, coordinando la atención sanitaria del paciente desde su ingreso y tras recibir el alta, además de orientar a las cuidadoras sobre cómo atender a sus familiares.

Se trata principalmente de pacientes pluripatológicos (207), ancianos con fractura de cadera (143), pacientes con enfermedad cerebrovascular (113) o aquellos que requieren cuidados paliativos (73), todos ellos con necesidades muy complejas de cuidados.

Además, estas profesionales ha atendido casi 1.000 consultas, 645 de ellas vía telefónica, y han organizado 266 reuniones multidisciplinares sobre cuidados y 20 sesiones clínicas.

Estas enfermeras abordan especialmente problemas como la intolerancia a la actividad y el deterioro de la movilidad física en los pacientes, además del cansancio que padecen los cuidadores, la deficiencia en los conocimientos que puedan existir, consejos para la prevención de caídas o manejo con el paciente, con el objetivo de ofrecer apoyo al cuidador principal, que fundamentalmente son amas de casa.

Huétor Vega estrena un centro de atención temprana infantil

Salud atiende ya en este nuevo dispositivo a 19 menores de cuatro años con trastornos del desarrollo

Redacción / GRANADA

La localidad granadina de Huétor Vega cuenta con un Centro de Atención Infantil Temprana (CAIT) que se ha hecho realidad tras el convenio suscrito en mayo de 2010 entre la Delegación de Salud y el Ayuntamiento de Huétor. El nuevo dispositivo dispone de dos salas de tratamiento, un despacho de profesionales, sala de espera y aseos infantiles adaptados. Aunque en principio hay 15 plazas, la delegada de Salud, Elvira Ra-

món, dijo ayer en su visita al centro que "está prevista una ampliación del número de plazas que podría concretarse este mismo año".

Para su puesta en marcha el CAIT de Huétor Vega dispone de un presupuesto anual de 38.200 euros dirigido a dotar de los distintos servicios las 15 plazas existentes. Plazas que pueden atender a un número mayor de niños y niñas de 0 a 4 años de edad con trastornos del desarrollo o riesgo de padecerlos. Ahora están siendo atendidos un total de 19 menores.

Esta partida económica se incrementará en la medida en que se amplíe el número de plazas que, en el conjunto de la provincia, suman

ya 623 entre los 19 centros existentes en toda Granada. Este número supone un aumento del 10% respecto a las 563 plazas existentes en 2009.

Ramón incidió en que "la inversión realizada desde Salud en materia de Atención Temprana fue de 884.702 euros durante el pasado año 2010". Igualmente, la delegada resaltó la importancia de los convenios suscritos entre Salud y diferentes ayuntamientos, que han posibilitado acercar este servicio a los habitantes de localidades como Pinos Puente, Dúrcal, Salobreña, Loja, Motril, Huéscar, Baza o Guadix, a los que se ha unido ahora Huétor Vega.



Los centros atienden a menores de 0 a 4 años.

ARCHIVO